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□记者 于冬亮 通讯员 张玉鹏 报道
本报烟台讯 1月12日，软通动力（集团）

与烟台高新区管委合作建设创新综合体项目签约
仪式在创业大厦举行，标志着高新区建设智慧型
科技园区取得重要突破。

据悉，软通动力将于7月整体进驻烟台高新
区蓝色智谷，将作为高新区创新创业培育的战略
选择和重要平台，发挥自身在创新服务领域的技
术资源优势和龙头带动作用，引领烟台高新区形
成开放、共享、协作的智慧产业和创新创业生
态。同时，通过创新综合体的示范效应，以点带
面，逐步带动大数据及智慧产业发展，促进形成
适宜于创新创业发展的环境和氛围，打造具有烟
台特色、实力雄厚、集群发展的产业发展新高
地。

□记者 隋翔宇 通讯员 褚亚楠 报道
本报蓬莱讯 2015年以来，蓬莱市搭建“名

师大讲堂”、“特色培训班”、“干部上讲坛”
三大平台，大力实施“干部素质提升”工程，提
升干部教育培训的针对性、实效性和覆盖面，努
力使广大干部实现党性强、素质强、业务强、能
力强的目标。

从2015年4月份开始，该市围绕县域经济发
展、主导产业壮大、社会管理创新、干部能力建
设等方面，定期邀请一名知名专家学者、实践经
验丰富的上级领导来蓬举办“名师大讲堂”，为
干部在家门口搭建一个高端培训平台，促进知识
理念更新。先后邀请中国孔子研究院院长杨朝明
教授、苏州工业园区站上局副局长张震苏等专家
学者，举办4期专题讲座，培训干部2300多人
次。

不止于经济社会发展，该市还在全市范围内
广泛开展“干部上讲坛”活动，要求全市各部
门、单位组织机关干部围绕理论知识、形势任
务、工作心得等方面谈感受、提建议，通过自己
教育自己、自己培训自己的方式，有效解决干部
“学而不化、学而不信、学而不用”的问题。为
保证活动效果，该市组织部门还成立了12个督导
组全程监督活动开展，目前，全市87个部门单位
已开展活动1800多次。

□记 者 于冬亮 隋翔宇
通讯员 孙 淼 报道

本报烟台讯 日前，国家食品药品监督管
理总局下发批件，批准由烟台荣昌生物医药园
区内的烟台荣昌生物工程有限公司自主研发的
抗体-药物偶联物（ADC）抗癌新药“注射用
重组人源化抗HER2单抗-MMAE偶联剂”进入
临床研究。

根据国家食品药品监督管理总局公布的信
息，这项创新技术不仅是我国批准的首个进入
人体试验的“ADC”药物，填补了我国自主创
制“ADC”的空白，还标志着我国“ADC”抗
癌药物研发达到国际水平。

抗体药物偶联物，简称“ADC”，是将单
克隆抗体和高效细胞毒素通过连接子结合到一

起，组成一个新的药物分子。
“这个新研发的ADC药物分子具有高效识

别并结合癌细胞表面HER2的能力。一旦结
合，肿瘤细胞很快把ADC药物内吞到细胞内
部。进入癌细胞的ADC药物在细胞内释放出作
用强力的细胞毒素，它能阻止细胞分裂，达到
医疗效果。”研发团队负责人、国家“千人计
划”特聘专家房健民教授介绍。

一个小小的药物分子，带来的是国内新药
研发领域的一项突破性进展，在其背后，是一
系列的技术创新和集成。坚持走源头创新的路
子，烟台荣昌生物医药园在技术创新领域开始
结出更多果实。园区内，用于治疗类风湿性关
节炎、系统性红斑狼疮的国家创新药物“泰
爱”已经进入临床试验Ⅱ期，另外还有6个创

新药物正在紧锣密鼓的研发之中。
尖端的创新技术，离不开高起点的载体平

台。烟台荣昌生物医药园2008年以来累计投入
建设、研发费用超过5亿元，先后打造CHO和
ADC两大核心技术平台。

CHO平台是抗体药物生产的核心技术。该
平台采用国际上最先进的一次性细胞培养袋新
型生物反应器，拥有基因工程重组CHO细胞转
染、高效细胞系筛选、细胞大规模培养三大平
台模块；确立了先进的无血清悬浮流加培养工
艺，大规模抗体纯化工艺、具备了抗体药物的
产业化能力。早在2013年，该平台被国家科技
部确立为“国家（企业）创新药物孵化基
地”。

与世界同步，必须与先进技术“零距

离”。为了跟上先进技术发展的节拍，烟台荣
昌生物医药园在美国硅谷成立分公司，建立了
实验室，组建了一支科研、商务队伍，作为园
区内企业和国际高科技中心沟通交流的一个桥
梁。“美国实验室主要进行生物新药前瞻性探
索，然后转移到国内进行进一步研发。美国商
务队伍则主要负责荣昌生物医药园与欧美公司
的合作和服务。”房健民说。

此外，为加强人才持续建设，2012年，同
济大学、烟台开发区管委、荣昌生物三方签署
合作协议。按照协议，同济大学在园区内设
立了“同济大学烟台研究院”。今后，研究
院将作为园区生物药物品种和技术创新的重
要来源，也成为同济大学技术转化的一个窗
口。

□记者 吴洪斌 隋翔宇 报道
本报烟台讯 拥有40多项发明专利的留美

博士陈田安，被烟台德邦科技有限公司引进
后，影响带动两名外国院士相继加入公司担任
技术顾问，创造性地在公司设立外籍院士工作
站，在整个创新团队的努力下，德邦的产品已
涵盖半导体封装和组装、信息系统和终端、新
型显示、LED、新能源等系列产品线，不少产
品填补国内空白，替代国外进口。这段故事，
如今已成为烟台市人才工作的一段佳话。

近年来，烟台市突出重点产业发展、关键
领域突破和科技创新需要，坚持招商引资与招
才引智并举，努力推进人才、团队、项目、资
金一体化引进，取得良好成效。

为使人才工作有的放矢，烟台市强化调查
研究。该市组织部门先后赴西安、成都、深圳

等6市进行学习考察，分领域组织召开7个专题
座谈会，深入22家高层次人才创业企业调研了
解经营情况，书面征集60个用人单位和100名高
层次人才的意见建议143条，稳步推进人力资
源统计工作，为规划起草和政策修订提供数据
支撑和决策参考。

在此基础上，烟台市出台了一系列规划编
制与创新政策。其中，为加快集聚各类高端人
才，实现转型升级、率先发展，烟台市就深化
拓展高端人才（团队）引进推出“双百计
划”。

据烟台市相关负责人介绍，该市将围绕机
械制造、电子信息、食品加工、黄金、现代化
工等传统优势产业领域，新能源与节能环保、
新材料、生物技术、高端装备制造、新一代信
息技术等战略性新兴产业领域和金融保险、文

化创意、现代物流、中介服务等现代服务业领
域，引进100名高端创新人才和100名高端创业
人才。

同时，围绕《烟台市蓝色经济区发展规
划》确定的海洋装备制造、海洋生物医药、现
代海洋渔业、现代海洋化工、海洋新能源、海
洋新材料、海水综合利用、海洋环保，以及海
洋运输物流、海洋新兴服务等蓝色产业重点领
域，按照“领军人才+团队+项目”的模式，引
进30个蓝色产业领军人才创新团队和创业团
队。

为健全高端人才与企业对接洽谈制度，
2015年烟台市先后举办了“千人计划专家烟台
行”、“海外赤子为国服务行动计划-走进山
东半岛蓝色经济区”、“‘创新发展’院士龙
口行”、“泰山学者与开发区企业对接”等活

动，共有4位院士、42位国家千人计划专家、
280余位海内外人才参与，达成合作意向75项，
合作设立海外人才联络处3处，解决技术问题
310余项。

引进人才还要留住人才，为加强人才联系
服务，烟台探索实施“优才卡”工程，为人才
提供配偶安置、子女入学、医疗保健、居留与
出入境、人才联谊等配套服务。在人才工程申
报中，为人才提供从修改申报材料到答辩现场
协调的全方位服务。

“通过努力，烟台市基本实现了‘引进一
批人才，凝聚一批团队，新兴一批产业，带动
一方发展’。未来烟台还将继续深入落实深化
拓展双百计划及配套政策，打响烟台人才品
牌，打造人才竞争优势。”该市相关负责人
说。

引进一批人才 新兴一批产业
烟台市持续优化人才发展环境，促进产业发展

烟台园区引领国内药物分子“革命”

ADC抗肿瘤新药进入临床研究

□记 者 杜晓妮
通讯员 王春杰 报道

本报烟台讯 去年12月9日，莱阳农商银行
筹建申请获得山东银监局批复，标志着烟台市
农村信用社自2009年以来开始的改制组建农商
银行的工作全部结束，比“2016年上半年全部完
成改制”的省政府确定的目标提前了半年。

受多种因素影响，烟台各县市区农信社发
展不均衡，历史遗留问题较多，首当其冲的就是
不良贷款基数高、历史欠账多，化解历史包袱成
为首要任务。

除了内部狠抓清收盘活和不良贷款压降考
核，外部多部门组成专案组等方式外，省联社烟
台办事处充分发挥协调服务和指导职能，积极

争取地方党委、政府支持。2015年改制的5家农
商行不良贷款由改制之前的9 . 12亿元下降到
6 . 93亿元，不良率由3 . 3%下降到2 . 16%，较同期
全省农信社平均不良率低1 . 41个百分点。

完成改制后，2015年刚改制开业的5家农商
行活力初显，前11个月累计实现净利润4 . 73亿
元，较2 0 1 4年同期增加2 . 1 1亿元，增幅高达
80 . 53%。

为了更好地激发农商行的经济活力，在各
级政府、主管部门的支持和监管部门的推动下，
烟台银监分局同步推进农信社银行化改革与产
权改革，加快建立现代农村金融企业制度。改制
后的农商行经营决策监督三权分离、审贷分离、
前中后台分离。同时，改制后的农商行广泛吸收

资质优良的民营资本投资入股农商行，股东通
过股东大会、董事会、监事会以及相关专业委员
会履行股东权利，行使决策权和监督权，股权结
构“散弱小”问题有效解决。

烟台全部农信社银行化改革完成后，民营
资本占农商行总股本的99%，其中企业法人股
占比达到71%，持股5%以上的主要股东38户；股
东总户数由2015年初的28649户压降到14309户，
户均持股从28万股提高到62万股。

率先改制、同业领先的莱州、龙口农商行在
服务好当地的前提下，在青岛、菏泽、淄博、潍
坊、济南、德州、济宁、威海等地市组建了21家异
地支行和村镇银行，实现了跨区域发展。

农信社提前半年完成改制，去年利润增幅高达80 . 53%

9家农商行迎来发展新机遇

高新区携手软通动力

建设创新综合体

□记者 曲旭光 通讯员 武建源 报道
本报烟台讯 1月5日，在山东省职工技术创

新竞赛总结表彰大会上，恒邦股份公司的栾会光
被授予“齐鲁金牌职工”荣誉称号，成为烟台市
唯一获此殊荣的职工。

近年来，山东恒邦冶炼股份有限公司大力开
展“职工技术创新竞赛活动”，栾会光就是其中
杰出的代表。2007年，栾会光从校园毕业后进入
山东恒邦冶炼股份有限公司工作。很快，由他带
领的技术创新小分队全程参与了“复杂金精矿综
合回收技术改造项目”后期的建设、改造工作。
由于成绩突出，2011年恒邦股份公司专门成立了
以他的名字命名的工作室——— 栾会光创新工作
室。

2013年，他带领的创新工作室一举获得了烟
台市首批职工（劳模）创新工作室的荣誉；2014
年，栾会光创新工作室又被山东省总工会评为省
级职工（劳模）创新工作室。2015年，栾会光又
凭借过硬的技术和创新能力，从全省众多职工中
脱颖而出，被山东省总工会授予“富民兴鲁劳动
奖章”。截至目前，他带领技术人员先后提出了
近20项技术创新成果，为企业创造了近5000万元
的经济效益，其中多个创新获国家实用新型专利
和国家发明专利。

恒邦股份一员工

获“齐鲁金牌职工”称号

□隋晓 吴非 报道
本报烟台讯 烟台市芝罘区张某是卷烟零售

户，持有烟草专卖零售许可证，无烟草专卖批发
企业许可证。芝罘区烟草专卖局稽查人员经调查
发现，张某无证批发交易额达5000元。最终，稽
查人员依据有关规定，给予了张某“责令停止经
营烟草制品批发业务，没收违法所得，并处以违
法批发的烟草制品价值一倍（即5000元）罚款”
的行政处罚。

一日，张某店中来了一位南方口音的外地顾
客，声称要购买60条卷烟。张某深知无烟草专卖
批发企业许可证的单位或个人，一次销售卷烟、
雪茄烟50条以上的，将被视为无证批发行为，是
违法的。但受经济利益的驱使，张某最终决定铤
而走险，达成这笔交易。面对稽查人员，张某对
自己的违法行为供认不讳，表示愿意接受处罚。

烟台市烟草专卖局提醒，无证批发烟草制品
是违法行为，最高可处以违法批发的烟草制品价
值一倍的罚款。欢迎广大市民积极向市烟草专卖
局举报各类涉烟非法经营线索，经查属实，将依
据有关规定对举报人予以奖励。举报电话：
6884110。

一男子无证批发

烟草制品被罚
□记者 曲旭光 隋翔宇 通讯员 王志文 报道

烟台口岸首票中澳自贸协定受惠货物顺利通关
1月8日，烟台海关为某企业自澳大利亚进口的72吨葡萄原酒办理了通关验放手续。这是自中澳自贸协定正式生效以来，在烟台口岸通关的首票

进口受惠货物。中澳自贸协定2015年12月20日生效，按照协定要求，澳大利亚将在5年内对全部中国原产货物实行零关税，中国在经过最长15年过

渡期后对96 . 8%税目数的澳大利亚原产货物实行零关税。

蓬莱实施

“干部素质提升”工程

□杜晓妮 徐忠 报道
本报烟台讯 2015年以来，烟台市公安局共

立案非法集资犯罪案件26起，破案23起，抓获犯
罪嫌疑人47名，涉案金额4亿余元。

近年来，全国涉众型经济犯罪呈高发态势，
烟台市以非法吸收公众存款案件居多。2015年全
市26起非法集资案件中，非法吸收公众存款犯罪
案件23起，集资诈骗犯罪案件3起，非法吸收公
众存款案件占主流。案件出现了从市区多发向县
市蔓延的趋势。2015年市区共立案14起，除高新
区外，其他5个区均有案件发生；其他县市共立
案12起，除昆嵛区外，其他8个县市区均有涉
及。除此之外，犯罪手段呈多样化，覆盖面不断
扩大，除涉及较为常见的矿业、金融、食品等行
业外，逐步扩大到互联网金融、高科技、农业等
行业。

烟台市公安局经济犯罪侦查支队提醒广大市
民，认清非法集资的本质和危害，自觉抵制各种
诱惑，注意关注风险提示，增强理性投资意识。

烟台2015年破获

各类非法集资案23起

□杜晓妮 邵安艺 报道
本报招远讯 “2016年是‘十三五规划’的

开局之年，粉丝行业必将迎来规模化、自动化、
标准化发展的新机遇。要适应市场迅猛发展趋
势，未来粉丝行业势必要进入一个深度调整阶
段。” 近日，中国食品工业协会粉丝行业工作
委员会在北京召开会议，谈及粉丝行业的未来发
展，粉丝行业工作委员会会长、烟台双塔食品股
份有限公司董事长杨君敏说。

会议批准了成立中食协粉丝行业工作委员会
西北分会、在河北卢龙县创建中国红薯粉条标准
化基地等事项，并针对泗水粉条曝光事件做出行
业整顿部署。

创建“中国红薯粉条生产基地”，既是对该
粉丝企业创新发展所取得的成就的充分肯定，更
是为引导企业走科技创新之路，向着自动化、标
准化、规模化方向发展，淘汰落后产能，实现产
能集中，为广大消费者提供更加健康、绿色、放
心的粉丝产品的大力扶持。同时，也为粉丝行业
乃至整个食品行业起到了示范和引领作用。针对
目前泗水粉条曝光事件，杨君敏认为要联合工
商、质检等有关职能部门，加大行业整顿力度，
加强行业自律，引导生产经营企业依法生产经
营，加大对制假售假企业的惩处力度，将害群之
马清除出行业队伍。

粉丝行业面临深度调整


	14-PDF 版面

